

JUEVES, 25 de noviembre de 1993

Manifestación silenciosa en Bilbao en repulsa por el atentado contra el "ertzaina"

AITOR GUENAGA BIDAURRAZAGA | Bilbao | 25 NOV 1993

Archivado en: Encierros Manifestaciones contra ETA Manifestaciones Manifestaciones contra terrorismo Comunidades autónomas Orden público Protestas sociales
Policía autonómica Política antiterrorista Malestar social Administración autonómica Policía Seguridad ciudadana Fuerzas seguridad ETA Lucha antiterrorista País Vasco

Compañeros de Goikoetxea, familias enteras de policías, escoltas de miembros del Gobierno vasco y dirigentes del Partido Nacionalista Vasco (PNV), como Ricardo Ansotegui o Luis María Retolaza, juntaron ayer su silencio, durante 15 minutos en el hospital de Basurto, para protestar por el atentado de ETA contra Joseba Goikoetxea, perpetrado el pasado lunes en Bilbao.

La concentración espontánea que protagonizaron ayer varios cientos de *ertzainas* ante el hospital de Basurto, a la que acudió el Consejero de Interior del Gobierno vasco, Juan María Atutxa, sirvió de antesala a la manifestación multitudinaria que tendrá lugar este sábado en Bilbao para denunciar el atentado contra Goikoetxea y la campaña de "criminalización" lanzada desde el entorno radical. Una pancarta con el lema *Joseba hemen gaude* (Joseba: aquí estamos) expresaba su decisión de no callar ni pasar por alto este ataque directo de la banda terrorista. "Asumimos el criminal atentado como dirigido directamente contra todos y cada uno de nosotros, no sólo como miembros de esta institución, sino como ciudadanos vascos, indicaron ayer, momentos antes de guardar los 15 minutos de silencio.

A juicio de los policías que acudieron a la concentración "ningún acto violento va a modificar que sigamos luchando día a día por la defensa de los derechos y libertades de todos los ciudadanos de este país" y se reafirmaron en su "certeza de que toda estrategia dirigida a crear divisiones, temores o aislamiento social [en el cuerpo] está condenada al fracaso".

El intento de asesinato de un alto mando de la Ertzaintza como Goikoetxea, uno de los máximos responsables en la lucha contra ETA, ha colmado la paciencia de los agentes vascos. Así lo expresaron varios de ellos a este periódico: "No creíamos que iban a dar ese paso, pero desde luego que estamos tranquilos y no nos vamos a arrugar", comentaba un joven policía vasco destinado en Guipúzcoa. Para los trabajadores que ayer *tomaron* el centro sanitario bilbaíno, el atentado y la campaña de descalificación e insultos lanzada desde el entorno civil de ETA "únicamente persigue lograr la impunidad de actos violentos que llevan la desolación y la ruina moral, social y económica a nuestro pueblo",

Al término de la concentración, se pidió a la sociedad vasca que se movilice para mostrar su solidaridad con Joseba Goikoetxea. Tras una reunión celebrada ayer, los sindicatos mayoritarios de la policía autonómica convocaron una manifestación para este sábado en protesta por el atentado.

Condena de Setién

El obispo de San Sebastián, Jose María Setien, tras condenar el atentado contra Goikoetxea, consideró ayer que esa acción violenta ha estado dirigida contra el pueblo vasco. "Ha sido un atentado contra una persona, contra las instituciones legítimas de un pueblo, un atentado contra el mismo pueblo". Por su parte, el *lehendakari* Ardanza abogó por el cierre del diario *Egin* porque "sería un auténtico favor para la higiene democrática".